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网上曾有一个帖子说北漂后的
欧阳夏丹，“住得家徒四壁，干得兢兢
业业，累得面带菜色，忙得孤家寡人，
穿得轻松简易”，当时，她用四个大箱
子把全部家当都搬到了北京，住着没
有暖气的老房子，“现在想来，还真
是有点凄凉。”夏丹笑说，因为父亲
早逝，自己和姐姐由母亲拉扯大，

“爸爸走了以后，妈妈没有成天忧心
忡忡，在家里既当男人又当女人，连
煤气罐都自己扛。她经常说，人这
辈子不可能是一帆风顺的，总会遇
到沟沟坎坎，但是老天是平衡的，如
果你前面受的苦多了，后面一定就会
享福。这对我影响很深，所以现在不
管是工作还是生活，我都不怕事，都
能够面对。”

对于欧阳夏丹孤注一掷的北漂，
郎永淳笑称，那是她“没嫁人，心还没
有安放”。如今 37 岁的欧阳夏丹，何

时才能找到属于自己的幸福归宿，这
让她不少朋友操碎了心。郎永淳
说，他每次都督促夏丹要立“年度计
划”，“每次见到她，都要说‘你每年
要立年度计划，今年要报’。但她天
天忽悠我们。”欧阳夏丹要笑称自己
是个“大忽悠”。对于另一半的标
准，欧阳夏丹提到了好搭档郎永淳，
她说想找一个“像小郎一样”有担当
有责任感的，“以小郎为标准的话，
起点就很高，必须具备他身上的一
些品德才能达到我的要求，尤其是
男女相处，只有遇到了具体的事情
才能检验一个人，当他家里发生事
的时候，你会观察，他对妻子是什么
态度，他能扛起家庭的重担，又在工
作上丝毫不耽误。你会觉得以后你
的这个另一半如果像他那样的话，
妥妥的。”
任宏伟

韩寒一直以来似乎都不想让孩
子在公众面前过多曝光。2010年女儿
出生后,虽有人在微博爆料出喜讯,但
韩寒本人并未透露出女儿的情况。
2012 年韩寒在上海参加比赛时,有目
击者发现疑似其女儿的可爱女童,但当
有人拿出手机拍照时,韩寒却将女童揽
入怀中。直到2013年11月11日,韩寒
主动在网上连发5张女儿“韩小野”的
清晰近照,并称因为总被偷拍,既然越
想保密越容易被打扰,不如索性与大家

一起分享。此后,萌萌的小野的照片被
网友疯转,韩寒也因为爱女博人怜爱而
被尊为“国民岳父”。

今年 9 月 10 日下午,有博主爆料
称韩寒妻子金丽华将生二胎,近日,更
有知情人透露韩妻已生下儿子。但
截至目前,韩寒方面并未对网上传言
作出回应。若消息属实,不知韩寒此
回是否会主动放出爱子照片,还是会
依旧护子心切不对外公开儿子的详
细情况?

从“国民岳父”变“国民公公”

韩寒再得一子？
近日,有知情人爆料称韩寒妻子金丽华早已怀孕并于日前再
产一子。其实早在今年9月微博就传出过韩寒妻子将生二
胎,有媒体为此连线韩寒方面工作人员,目前暂未得到回复。

■知识帖

韩寒生二胎算超生吗?
此前,韩寒发表的“生三个孩子”言论

曾引发争议,那么韩寒生二胎算超生吗?由
于韩寒此前并未曝出移民或参加香港优才
计划,在公开显示的资料上看,他的国籍仍
是中国。但因为如今开放了“单独
二胎”政策,韩寒为作家韩
仁均的独子,如果金丽华也
是独生子女的话,韩寒生二
胎就不算超生。

早在2010年,韩寒接受媒体采访
时曾表示,“孩子要生 3 个,合起来叫

‘野百合’”。2010年6月,韩寒对自己
“什么时候才当爸爸”表示要保密,但
对于想生几个,他却大方表示:“打算生
3 个,好像超标了。不过,生两个是不
行的,因为我连名字都想好了。”迎着
众人好奇的目光,他平静地说:“我个人
比较喜欢花,又喜欢罗大佑的《野百合

也有春天》,所以希望未来 3 个
小孩名字合在一起是‘野百
合’,分别叫韩小野、韩小百

和韩小合。如果只生两
个,就变成‘野合’了,很难

听的。所以,第二个孩
子‘小百’很重要,一
定要生出来!”宗和

央视《新闻联播》的
主播一直都是焦点人
物，他们被冠以一个霸气十足
的称号：国脸。2011年9月
25日，镜头里出现了两张年轻
的新“国脸”——郎永淳和欧阳夏
丹。一个文质彬彬富有书卷气
质，一个清新淡雅如邻家女孩，
“丹淳”组合很快为全国观众接
受和喜爱。走下主播台，他们和
平凡人一样有着各自的悲喜，
43岁的郎永淳陪妻子抗击乳
腺癌，37岁的欧阳夏丹仍在找
寻人生伴侣。近日，郎永淳、
欧阳夏丹走进《可凡倾听》
栏目，分享《新闻联播》幕
后的故事和个人生
活感悟。

作为中国收视率最高、影响力最
大的电视栏目，《新闻联播》的一举一
动都备受关注。今年 5 月，张宏民和
李瑞英两位资深主播宣布退居幕后，
这也是继2011年郎永淳、欧阳夏丹加
盟后，又一次主持人阵容调整。关于
新老交替、推陈出新的话题再度引起
热议。

在《可凡倾听》中，郎永淳坦言，
刚听到这个消息的时候，觉得身上的
责任更重了，“如果按照正常的退休
年龄，他们还远远没到，但是他们能
够在这样一个时刻选择退出，我特别
感恩、佩服。但同时也知道，我们应
该接过他们的接力棒，把工作做得更
好。”欧阳夏丹也在访谈中透露，其实
新老替换的当天，他们有一个算是告
别的聚会，“张宏民老师的发言很恳
切，他说‘在过去的将近30年的时间里
面，我为这个岗位可以说也付出了很
多，我希望接下来年轻的一辈继续努
力，为这个岗位做出应有的贡献’。

其实就是短短的两句话，但是我觉得
他对这个岗位的留恋、不舍还是弥漫
着整个房间。”

郎永淳补充道：“我们都是从手
机弹出的新闻知道这个事情的，全都
傻了，之前根本都不知道。并且当
时，因为没见到他们，没有到单位
来，根本不能确认这条新闻到底是
真的还是假的。我后来给李瑞英老
师发了一条短信，问她是真的吗？
她说是真的，我说祝愿明天会更好，
她说明天一定会更好。”李瑞英的一
句话也给欧阳夏丹留下了深刻印
象：“李老师说‘好多朋友都在替我
惋惜，但是只有业内人才知道我们
这个岗位精神压力有多大，当我有
一天从这个岗位上退下来的时候，
我反而觉得非常轻松和自在了’。
接下来她到郊区去疯玩了几天。我
觉得，身为《新闻联播》的主持人，肩
上的那种担子和压力，你很难卸下
来，真的是这样。”

李瑞英张宏民退居幕后
郎永淳也是看新闻才知道

欧阳夏丹心中的另一半
“要像小郎一样有责任感”

？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？
从“国民岳
父”变成“国
民公公”了，
这可咋整？
（设计对白）


